

Mejora México en libertad económica (El Financiero 25/02/08)

Mejora México en libertad económica (El Financiero 25/02/08) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 25 de febrero de 2008

Ocupa el lugar 44 en el índice formado por 162 países. Fuerte deterioro en la percepción de la corrupción. Permanece igual en inversión, finanzas y derecho de propiedad. México ocupa el lugar 44 en el Índice de Libertad Económica (ILE), medido en 162 países del mundo, y con una calificación de 66.4 es el noveno entre las 29 naciones del continente americano, con lo que supera en 4.8 puntos la calificación promedio de la región y en 6.1 al promedio mundial. De acuerdo con el Informe Anual 2008 sobre la libertad económica en el mundo, elaborado por la Fundación Heritage y The Wall Street Journal, México logró mejorar su posición en cinco de los diez componentes del ILE que más influyen en el desarrollo económico, con un fuerte deterioro en el indicador sobre la percepción de la corrupción. En el componente que mide la libertad en los negocios bajó a 82.6; en el de la libertad comercial subió a 79.0; en libertad fiscal ascendió a 83.4; en el tamaño del gobierno (intervención del gobierno en la economía) mejoró su calificación a 83.7, y en cuanto a la libertad monetaria subió a 77.7. Respecto a las calificaciones relacionadas con la libertad de inversión, libertad del sistema financiero y derechos de propiedad, éstas permanecieron iguales a las del ILE 2007, en 50.0, 60.0 y 50.0, mientras que el indicador sobre la percepción de corrupción se deterioró, y su calificación bajó a 33.0, al tiempo en que el componente de la libertad laboral subió a 64.3. Al hacer referencia al informe de la Fundación Heritage y de WSJ, la oficina de la vocería de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) detalló que la calificación final es un promedio de los puntajes de los diez factores señalados, los cuales van de cero a cien, con cien como la calificación que representa el nivel más alto de libertad. En su informe semanal el vocero de la SHCP anotó, respecto a los factores que no tuvieron variación, que en el caso de la garantía de los derechos de propiedad la amenaza de expropiación, aunque baja, continúa. Sobre la libertad de inversión indicó que aún sigue dándose un tratamiento diferenciado entre el capital nacional y el extranjero, mientras que respecto al sistema financiero anotó que ahí se mantiene estable la competitividad. "En contraste, empeoró la libertad de hacer negocios; abrir un negocio toma en promedio 27 días, y la corrupción se percibe significativa, debido al débil sistema judicial mexicano. "Además, México se colocó en el lugar 70 de 163 países analizados para el Índice de Percepción de Corrupción 2006, realizado por Transparencia Internacional", destacó la SHCP haciendo alusión a señalamientos en el informe de la Fundación Heritage y de WSJ. Beneficios Por otra parte, la dependencia hacendaria manifestó que una de las conclusiones más poderosas que ha arrojado la evaluación de la libertad económica a lo largo de los 14 años que tiene de realizarse, es que uno de los beneficios tangibles de vivir en una sociedad libre es el progreso material de las personas. Subrayó que de acuerdo con el grado de libertad económica, los países analizados pueden agruparse en cinco áreas: "La primera, que comprende aquellos países que son económicamente más libres, tiene un ingreso por persona que es el doble del que tiene el segundo quintil de países y casi siete veces el ingreso per cápita del último quintil, donde se encuentran los países económicamente más reprimidos." Además destacó que a las personas que viven en países más libres les es más fácil encontrar trabajo, y prueba de ello es que la tasa promedio de desempleo en el primer quintil es de 5.9 por ciento, mientras que en el último es de 19.6 por ciento. Aunado a ello, la inflación, que reduce el poder de compra de las personas, es mucho menor en los países más libres: 2.9 por ciento en promedio en el primer quintil, contra 44 por ciento en el último. "De hecho, no sólo los mayores niveles de libertad económica están claramente asociados a mayores niveles de PIB per cápita, sino que las mayores tasas de crecimiento del PIB parecen crear un círculo virtuoso que fomenta posteriores incrementos en la libertad económica", añadió la SHCP.